
| 42 /207M 

Interpellation betreffend Eisbaden in Thun 

Thomas Lanz (GRÜNE), Fraktion GRÜNE 

Eisbaden und Kaltwasserschwimmen erfreuen sich seit einigen Jahren zunehmend grosser 

Beliebtheit in der Schweiz. Die positiven gesundheitlichen Effekte dieses Trends sind mittlerweile 

wissenschaftlich belegt. Studien zeigen, dass Kaltwasserschwimmen einen positiven Effekt auf 

verschiedene Systeme wie das Herz-Kreislauf-System, das endokrine System, das Immunsystem 

und die Psyche zu haben.' In anderen Schweizer Städten werden deshalb verstärkt Möglichkeiten 

geschaffen, im Winter in öffentlichen Gewässern und in Freibädern kostenlos zu baden. In Thun ist 

das Strandbad von Mitte Oktober bis Anfang April geöffnet. Das Flussbad Schwäbis an bester 

zentraler Lage ist für die Bevölkerung während der Wintersaison jedoch nicht zugänglich. 

In den Freibädern könnten zudem saisonale Zwischennutzungen wie bspw. das Aufstellen von 

mobilen Saunas erlaubt werden. Diese würden das Angebot für Eisbadende ideal ergänzen, indem 

sie den Eisbadenden vor dem Kaltwasserbad einen Saunagang ermöglichen und so den 

gesundheitlichen Effekt maximieren. Mit der Schaffung solcher Angebote und der Öffnung des 

Flussbades könnte die Stadt Thun ein innovatives Zeichen setzen, das nicht nur zur Attraktivität 

von Thun als Stadt am Wasser beiträgt, sondern auch die Gesundheit und das Wohlbefinden ihrer 

Bürger*innen fördert. 

Hieraus ergeben sich folgende Fragen, zu deren Beantwortung der Gemeinderat gebeten wird: 

1. Aus welchen Gründen wird das Flussbad Schwäbis in den Wintersaison der Bevölkerung nicht 

zugänglich gemacht? 

2. Istder Gemeinderat bereit, die Öffnung des Flussbads Schwäbis während der Wintermonate zu 

prüfen und der Bevölkerung einen kostenlosen Zutritt zu ermöglichen? 

3. Sieht der Gemeinderat Möglichkeiten, die mit einer Öffnung des Flussbads Schwäbis in der 

Wintersaison für die Stadt entstehenden personellen Aufwände auf ein Minimum zu 

reduzieren und eine pragmatische Lösung (bspw. ohne Badeaufsicht und sanitäre 

Infrastruktur) umzusetzen? Wäre es auch möglich den Betrieb der Anlage an Dritte zu 

übertragen? 

4. Sind derzeit Zwischennutzungen im Strandbad während der Wintersaison möglich? 

5. Kann sich der Gemeinderat vorstellen, in den beiden Freibädern während der Wintersaison 

Zwischennutzungen wie bspw. das Aufstellen von mobilen Saunas zu erlauben? 

6. Gibt es Möglichkeiten die Abwärme der Kunsteisbahn Grabengut bspw. in der Form eines 

Heissen Brunnens (in Anlehnung an die Thermalwasserbrunnen in Baden und Ennetbaden) im 

Flussbad Schwäbis zu nutzen? 

Dringlichkeit: wird verlangt 

! Weiss et al. (2023): Der gesundheitliche Nutzen von Schwimmen in kaltem Wasser. 
https://phc.swisshealthweb.ch/fileadmin/assets/PHC/2023/phc-d.2023.10702/phc-d-2023-10702.pdf 
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